

El Viejo Forestal

Su monumento en Santo Domingo

Va a solicitarse del Ayuntamiento que el busto proyectado en memoria del Apóstol del Árbol, don Ricardo Codorniu, quede emplazado al pie del gigantesco «ficus» que constituye la mejor ornamentación y gala del jardín de Santo Domingo.

El lugar que se ha elegido lo creemos adecuadísimo. Al pie de ese magnífico ejemplar que él amó tanto y que citó frecuentemente en sus ensayos forestales, determinándolo como uno de los más santuosos ejemplares que había visto en España.

El lindo jardín de Santo Domingo se engalana con una belleza más: la de ese monumento en memoria del que tanto amó al árbol y empleó su vida en proporcionarlos a millares y procurarles ayuda, con la acción, con la palabra y con el libro.

Pero este homenaje, el día que se realice, ofrecerá un doble significado. No se ocultará que en tal jardín se ha cometido más que en otro alguno una tibia despiadada del no una tibia despiadada del árbol. Cayeron segados los altos árboles que circundaban el jardín y después la cuchilla municipal siguió furiosamente derribando los que servían de ornato y sombra en sus calles centrales. Fue una época de irritable encono hacia el árbol. Tuvieron lugar grandes subastas de sus maderas y el Ayuntamiento recogió las pesetas de sus productos a cambio de suprimir para siempre las grutas sombras del jardín de Santo Domingo; de la plaza de este mismo nombre, en la que se instalan los mercados por estos días de verano y en la que hay que tender todos para medio librarse de las escaldaduras del sol; de dejar destrozados

los ramajes de las avenidas laterales del teatro Romea y heridos de muerte casi todos los grandes troncos de sus árboles; y hasta derribar en el amplio jardín de Florida Blanca una gran fila de gigantesco plátanos que en nada estorbaban ni perjudicaban con sus poblados ramilletes verdes.

En ese tiempo también se desgajó uno de los brazos de ese «ficus» que va a tener delante de su tronco el monumento que se ha de dedicar al Viejo Forestal. De haber seguido por aquel camino y de haber continuado ejerciendo el poder municipal cierto Herodes arboricida, a estas horas en Murcia no quedarían jardines ni árboles. Pudo llegarse a tiempo de salvar en parte ese «ficus» que estaba decretado a muerte. Ante él va a ponerse ahora, como decimos, la venerable cabeza de don Ricardo Codorniu, la evocación en mármol de aquel espíritu-niño que amó a la Naturaleza de tan dulce manera y sobre todo al árbol, ensalzando sus dones, los grandes servicios que presta, su utilidad y aprovechamiento y, en fin, procurando hacerlo simpático a los niños y a los hombres, para ver de que los amaran como los amaba él.

En el lugar donde aparece mutilado un brazo del «ficus» la colocación de ese monumento ofrece un significado elocuente. Parecerá la más prestigiosa protesta al vandalismo que en ese jardín se cometió y una defensa noble y autoitaria que haga cejar a los enemigos del árbol.

Todavía los hay, tozadamente empeñados en su destrucción, y emboscados en espera de una ocasión oportuna.

Salida de la Colonia escolar de España para la sierra

Ayer tarde a las dos salieron con dirección a Alcantarilla la Colonia Escolar, organizada con los niños de las escuelas públicas de la localidad, en cuyo punto tomaron el tren de Lorca hasta Alhama, desde donde se dirigieron a España.

Como de costumbre los niños estuvieron en el Ayuntamiento en donde fueron obsequiados por el Alcalde.

Para dar las gracias a la primera autoridad municipal por el apoyo prestado económicamente a la Colonia escolar habló el profesor de las Graduadas de San Antonio, señor Navarro.

Después el Alcalde contestó al señor Navarro, haciendo elogios de la extraordinaria organización de esta Colonia, teniendo frases de aliento para los maestros, con el fin de que en sucesivos años pudieran seguir haciendo tan esplendente obra de caridad.

De la Casa Ayuntamiento los escolares marcharon a la parada de tranvías de Alcantarilla, en donde montaron en los coches preparados al efec-

to para ser trasladados a la vecina localidad.

A despedir a la Colonia acudió numeroso público y autoridades.

La Colonia escolar va dirigida por el profesor don Julián García, auxiliado por las señoritas Inés Jover y Paquita Llorens; también va como maestros auxiliares los señores Azorín y Marcos Orts.

La Colonia salida ayer está formada por los siguientes niños y niñas:

Antonio María Martínez y Mariano Esquer Ramos, de la Escuela Normal de Maestros. Antonio Martínez Balibrea, José Sánchez Cascales y Luis Coll Álvarez, de Santo Domingo.

José Matás Pereda, Fulgencio Córcoles Rubio y José María Sánchez Pina, de la Trinidad.

José Moreno Muñoz, de San Juan. José Linares Sánchez y Juan Manzanaera, de Beneficencia.

Ramón Gil García, Fulgencio Martínez Jiménez y Juan Alarcón Iniesta, de San Antonio.

Salvador Pérez Sánchez, de Aljezares.

Manuel Pujalte Teruel, de La Raya.

Antonio García Bastida, de Monteagudo.

José Martínez Alarcos y

DIARIO DE CARTAGENA

SUCESOS

Ayer próximamente a las ocho de la noche, en la calle de Cuatro Santos rieron en la puerta de la taberna denominada «Dos Hermanos» dos individuos. Uno de ellos llamado Francisco La Rosa dió una puñalada a José Fernández Avilés de 27 años, con domicilio en la calle Lizana.

Fue conducido inmediatamente al benéfico Hospital de Caridad, donde se le practicó una difícil y minuciosa cura.

Fue destinado a la sala de San Leandro. Su estado es de pronóstico grave.

También fue curado de algunas heridas en el cuello el Francisco La Rosa.

El asunto ha pasado al juzgado.

A última hora de la noche rieron también, en la calle Honda, los sujetos José Sastre García (a) Froilán, de 37 años, domiciliado en Santa Lucía y Felipe Falcó Pérez, de

48 años y con domicilio en el Barrio de Peral, cogiendo el primero una gruesa piedra y propinándole a Felipe tremendos golpes que le produjeron varias heridas.

Acudieron los serenos Albaladejo y Hernández, y el Freilán apeló a la fuga siendo alcanzado después e ingresado en la Comisaría.

El herido fué asistido en el Hospital de Caridad y más tarde pasó a su domicilio.

Ayer tarde se produjo un incendio en uno de los depósitos de mercancías de la estación de ferrocarril de Madrid, Zaragoza y Alicante que rápidamente fué sofocado por los empleados de dicha estación.

El depósito ha quedado destruido y las mercancías que existían en él se han perdido totalmente.

LINA NOVILLADA

En los chiqueros de esta Plaza de Toros se encuentran seis magníficos y escogidos novillos toros de la ganadería de Candón de Sevilla, destinados para la corri-

da que se celebrará el domingo día 11 y en la que actuará el conocido rejoneador don Miguel Couchet, que dará muerte a los dos primeros no villos.

Los otros cuatro serán muertos a estoque por los valientes y afamados diestros Luis Muñoz y Joselito Cárdenas los cuales han obtenido brillantes triunfos en cuantas plazas han actuado.

INGENIEROS NAVALES

Esta mañana en el tren correo han llegado a esta ciudad diez y ocho alféreces alumnos de la Escuela de Ingenieros Naval, al mando de un teniente coronel de dicho cuerpo.

Vienen en viaje de prácticas.

LINA COMISIÓN ARGENTINA

En el correo de hoy ha llegado a ésta el almirante de la Armada argentina señor Galdí con dos ayudantes, hospedándose en el Gran Hotel.

Su visita a Cartagena parece está relacionada con la construcción de buques.

CORRESPONSAL

Culminaciones del momento

El nacimiento de Colón

Renace Bizancio al caldear el ambiente discusiones tan apasionantes como de nimia importancia, y hasta se llega a disparar de periódico a periódico palabras gruesas y silbantes como proyectiles de gran calibre. Está sobre el tapete la discusión sobre si Colón fué genovés o gallego.

Pero me complace hacer una pregunta fundamentada en una hipótesis. ¿Qué hubiese ocurrido si no hubiese nacido Colón?

Imaginad que su padre, el gallego o el genovés, el día antes de engendrarlo hubiese muerto ahogado en la ría o atravesado por la espada de un «bravo». Evidentemente no hubiera nacido Colón, ni hubiese buscado protección para su proyectada empresa, ni hubiese alcanzado la de los Reyes Católicos, ni naves ni aventureros capaces de la osadía de la empresa. América no hubiese sido descubierta entonces.

Pero, por otra parte, es evidente que hoy no nos sería aún desconocida su existencia. Luego la hazaña de Colón fué únicamente una anticipación. Un record de época batido.

Pero si él no hubiese descubierto a América y esta nos fuese conocida hoy ¿quién la habría descubierto? Recuérdese que su idea era completamente estéril sin encontrar el apoyo de una nación que fué precisamente España por que no podía ser otra. Únicamente Portugal tenía igual capacidad pero enfocada en dirección geográfica opuesta. Si la idea hubiese germinado en otra mente,

América sería igualmente hispánica y el proceso del descubrimiento muy semejante al colombino.

Y si la idea no hubiese germinado en ningún cerebro, entonces seguramente hubiese encontrado a América los portugueses por su costa del pacífico y América sería igualmente hispánica; pues los navegantes lusitanos hubiesen continuado su exploración mas fácil que el viaje de Colón detenida por dicho viaje.

Pero supongamos que nada de esto hubiese ocurrido y que América hubiese sido descubierta cuando ya la gran España se hundía en la decadencia. Descubierta América por otro pueblo, ¿qué hubiese sido de la población aborigen? ¿Hubiesen sido tratados como los pieles rojas? ¿Qué Compañía como la de las Indias, inglesa u holandesa hubiesen indianizado a América?

Hay que reconocer el mérito principalísimo de España, la que jamás pecó de la pequeña codicia del descubridor y la que supo hacer una obra no igualada en el mundo fusionando su sangre con la de los pueblos descubiertos y creando un nuevo mundo y no una colonia al estilo fenicio.

Y es que, indudablemente, si el Estado español es de los menos capaces para la colonización, el «pueblo» español es el primer pueblo colonizador del mundo. Reconocámoslo y no nos preocupemos mucho del lugar donde nació Colón, que ello no afecta nada a nuestra gloria.

P. HALON DE UREÑA.

Madrid, Julio, 1926.

LO QUE DICEN QUE DIJERON

¡Se ha empeñado la «señá» Marial

Una tarde recibió de un humor pésimo Canalejas a los periodistas que iban a su casa a hacer información.

Alguien le preguntó:

—¿Qué le pasa a usted, don José, que está de tan malas pulgas?

—¿Qué? Pues ahí es nada. Que tengo que ir a un Sarao.

—Pues no vaya usted.

Y haciendo entonces Canalejas uno de sus gestos picarescos, respondió echándolo a broma:

—¡Se ha empeñado la «señá» Marial!

Ayer en el Ayuntamiento

La Sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del señor Alcalde se celebró la sesión de la Permanente.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Quedó enterada la Corporación de las disposiciones insertas en la «Gaceta» y «Boletín Oficial» de la provincia, que interesan al Ayuntamiento.

El Gobernador oficia al Ayuntamiento notificando la dimisión del señor Hernández Mora, Concejál de este Ayuntamiento.

Se aprobaron los acuerdos adoptados por la Permanente el mes de Junio como igualmente los del Pleno.

Quedaron aprobadas las cuentas y pagos de la semana y la distribución de fondos del mes actual.

La Comisión de Hacienda informó desfavorablemente la instancia de don Antonio Pinado, solicitando el arbitrio de carnes.

Instancias de don Manuel Balibrea y don Gregorio Meseguer solicitando la recaudación del arbitrio de alcoholes.

Quedaron desestimadas.

Don José López Lajarín y doña Josefa Castillo solicitan ser vecinos de Murcia.

Concedido.

Se aprobaron los expedientes de altas y bajas a los Padrones de Arbitrios presentados en el cuarto trimestre del ejercicio 1925-26.

Instancia de don Fernando García Nieto y otros, solicitando mejoras en la limpieza, alumbrado y otros servicios.

El Alcalde dice que el Ayuntamiento hará todo cuanto esté a su alcance.

Doña Angeles Hernández solicita la reposición del acuerdo sobre autorización de un motor en el Rincón de Seca.

Pasa a informe de la comisión de técnicos.

La Comisión de Policía Urbana informó desfavorablemente las instancias de don José Pinero y don Manuel Amat, solicitando autorización para establecer cines al aire libre.

Se aprobó el informe con dos votos en contra.

La instancia de don Roberto Cortés y otros oponiéndose a la concesión del cine al aire libre, es informada favorablemente.

Se aprobó el informe.

Se conceden varias licencias para obrar a diversos propietarios.

Por haber renunciado el juez instructor del expediente del Contador don José María Serrano, propone el alcalde que se proceda a un sorteo entre los Concejales Leirados.

Le correspondió en este sorteo a don Evaristo Pérez Cánovas.

Como no había otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Noticiero local

Programa de las piezas que ejecutará la Música de este Regimiento en el paseo de Florida Blanca el día 8 de Julio de 1926 de diez a doce:

- I. «La Calesera», (Pasodoble) Alonso.
- II. «La Verbena de la Paloma», (Fantasía) Bretón.
- III. «Gavotta de la Calesera», Alonso.
- IV. «Les Erinnyes», Massenet.
- V. «Simny», Worsley.
- VI. «Rubores», (Pasodoble) Marquina.

Para enterarles de un asunto que les interesa, deben presentarse en este Ayuntamiento, Negociado Ramo de Guerra, los soldados Antonio Lucas Andújar, Andrés Pina Gimeno, Ambrosio Sánchez Sánchez, Ginés Ferrer Martínez, Joaquín Guillé Zambudio, José López Núñez, José Lucas Buendía, Juan Martínez Giménez, corneta José María Denia, sargento, Basilio Ruiz Pérez y Juan Cruz Salinas.

El domingo en la tarde y de manos del Capellán Castrense don Fernando García Bermejo, recibió en la parroquia del Carmen las aguas bautismales el niño que dió a luz la esposa de nuestro amigo el suboficial del Sexto Pezudo, don Juan López.

Al neófito se le impuso el

nombre de Juan. Reciban nuestra enhorabuena los padres y hermanos.

Ha salido para Madrid, el general de Marina don Carlos Valcárcel.

Para sus posesiones de Marfines (Mula) la señora viuda e hijos de don Antonio Llanos.

Para la Ribera (San Javier), don Anselmo Sandoval y señora.

Para Singla (Caravaca), don Juan Antonio Tebar García-Valladolid y familia.

Para Rincón de Beniscorina (La Nora), don Francisco Abellán Pérez.

Para Torrevelilla, doña Dolores Sánchez Avilés de Galliano.

Para Los Alcázares, doña Pura Espinosa de Fontes.

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño la señora doña Matilde Daio, joven esposa de nuestro querido amigo don Juan Couto González.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecto estado de salud.

Por tan fausto motivo enviamos a los dichos padres nuestra cordial felicitación.

A los dos años de edad ha subido al cielo la niña de nuestro amigo el industrial don Eliseo Bosque Salmerón, a quien como a su esposa y abuelos, les enviamos nuestro pésame.

Su entierro se efectuó tarde de ayer.

